

Saale-Beitung.

Stebemundzwanzigster Jahrgang.

Anzeigen

weder die Spalte... werden die Spalte...

Erhalten... (Der Nachdruck...)

Bezugspreis

Die Halle... Nr. 532 des amt. Zeit.-Berg.

Bersprecherbindung mit Berlin, Leipzig, Magdeburg etc.

Nr. 240.

Halle a. d. Saale, Donnerstag den 25. Mai

1893.

Bestellungen

anf die Saale-Beitung für den Monat Juni werden von allen Reichspostanstalten zum Preise von 1 M. angenommen.

Die Expedition.

Politische Uebersicht.

Wenn andere Parteien eine so lange Rundgebung veröffentlichen wollten, als welche der gestern erschienenen Wahlaufruf des Centrums sich erweist, so könnte sie sicher sein, damit ihrer eigenen Sache erheblich zu schaden.

und so vorsichtig oder so feindsüchtig, daß das Centrum ebenbürtig für wie gegen die neuen Verträge stimmen kann.

Das r u m ä n i s c h e Ministerium des Ackerbaues veranlaßt alljährlich im April oder Mai ein Preisplakat und Preisregeln, an dem sich die deutsche Industrie für den Bau landwirtschaftlicher Maschinen und Geräthe mit stetig zunehmendem Erfolge beteiligt.

nach dem Niger und Benue beauftragt werden; zugleich werde sein früherer Gesandter de Baganne eine Reise nach Bagdad unternehmen.

Im Anschluß an die Nachricht von der Uebergabe des Wisjmannsdampfers an die Reichsregierung erzählt die 'Nat.-Ztg.' über die dem Antiklavere-Komitee noch zur Verfügung stehenden Mittel von beifolgender Seite nachstehende Mitteilung:

Die Behauptung, daß das Komitee 'bestimmlich am Ende seiner Mittel angelangt ist,' ist nicht zutreffend.

Nähere Mitteilungen aus Rom über die wertigste italienische Ministerkrise lassen keinen Zweifel darüber, daß von den Abgeordneten, die gegen den Justizetat stimmten, vielleicht kein einziger an einen Ministerposten gedacht hat.

Die Weltausstellung in Chicago.

(Gegenbericht der Saale-Beitung.) Von Ernst von Hesse-Wartegg.

Chicago, am Eröffnungstage der Weltausstellung. Als John Ringie vor etwa sechzig Jahren in der sumptigen Einde an den Südufer des Michigan-Sees sein ärmliches Blockhaus erbaute, da ahnte er wohl nicht, daß noch zu Lebzeiten seiner Kinder rings um dieses Haus eine Weltstadt stehen würde, auf welche angeblich die Aufmerksamkeit des Welt-Erdballs gerichtet ist.

ebenso hohes, ebenso gewaltiges Haus - einfach ein Anney des Auditoriums-Hotels! Das letztere war trotz seiner Größe zu klein für den Zubrang der Gäste, und so bauten sich die Besucher einfach ein zweites Hotel mit mehreren Hundert Zimmern.

höflicher, schwankender, rauhgedröhter Holzbojen, welche der große Brand von 1871 zerstört hatte, und die aus den ersten Zeiten der Weltstadt herührten; aber eben und mitten unter ihnen erheben sich glänzende Steinpaläste mit Marmorinskulpturen und Spiegeldecken auf ein Duzend Stodwerke Höhe.

